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Introduction
La réunion débute à 10 heures 15.

Florence VILMUS
Sous-préfète d’Étampes

L’ordre  du  jour  de  cete  cinquième  réunion  de  la  Commission  de  suivi  de  site  (CSS)  de
l’entreprise KMG est relativement classique.
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Bilan d’activité et de prévention 
des risques présentés par 
l’exploitant
Joseph CARDUCCI
Directeur du site de Saint-Chéron, KMG

Bonjour à tous. Un changement est à signaler puisque la société KMG a été acquise par Cabot
Microelectronics,  société  spécialisée  dans  le  traitement  de  surfaces  pour  les  semi-
conducteurs et forte de plusieurs années d’expérience.

L’annonce de la vente a été faite cet été et a été fnalisée très récemment. 80  % de l’activité
KMG  était  répartie  sur  l’Europe  et  les  États-Unis,  tandis  que  Cabot  Microelectronics  était
essentiellement  implantée  en  Asie  :  la  complémentarité  apparaît  clairement.  KMG  a  été
vendue pour 1,6 milliard de dollars, dont 70 % en cash et 30 % en actions. 

L’acquisition de KMG par Cabot Microelectronics est  motivée par l’objectif  d’ateindre une
masse  critique  sufsante  afn  de  rester  un  acteur  important  sur  le  marché  des  semi-
conducteurs,  occupé  par  Versum  et  Entegris  notamment.  En  fusionnant,  KMG  et  Cabot
Microelectronics  pèseraient  un  poids  sufsant.  Par  ailleurs,  le  nom  de  la  société  va  sans
doute changer.

L’ancienne Direction est venue nous saluer, les nouveaux dirigeants devant se présenter le 26
novembre.  Une  période  de  transition  de  100  jours  est  programmée  pour  permetre
l’intégration, la structure défnitive devant être connue ensuite. Aucune inquiétude n’est de
mise pour le site de Saint-Chéron, Cabot Microelectronics ayant justement acquis KMG pour
disposer  d’une  implantation  en  Europe.  La  société  Cabot  Microelectronics  stockait
précédemment des produits  chez des concurrents  et devrait  désormais  utiliser les  espaces
présents ici, sans oublier la perspective de déploiement d’une unité de production.

L’alliance des deux sociétés est très bien perçue par le marché et les clients.

Laurent OLIVÉ
Directon régionaee et interdépartementaee de e’environnement et de e’énergie DDIEEE쨀

Les produits Cabot présentent-ils une dangerosité particulière ?

Joseph CARDUCCI 
Pas du tout, ces produits n’étant pas classés. 

Florence VILMUS 
Il n’y aurait donc aucun changement pour votre activité.

Joseph CARDUCCI 
En efet.

Florence VILMUS
Quels sont les impacts sur l’équipe de KMG ?
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Joseph CARDUCCI 
Le chairman quite la société aujourd’hui.  Le créateur de KMG, qui  détenait 60 à 70  % des
actions, demeure au capital.

Florence VILMUS
Qu’en est-il du site de Saint-Chéron ?

Joseph CARDUCCI 
Je doute que des changements signifcatifs interviennent. Lors de la précédente fusion, une
suppression de site était intervenue, mais la partie commerciale avait  été maintenue. Avec
l’arrivée de Cabot Microelectronics, une dizaine de salariés sont à intégrer, mais l’activité de
production ne pourra qu’en bénéfcier.

Le chifre d’afaires s’est établi à 5,5 millions d’euros, en progression de 12  % par rapport à
l’année  précédente.  La  répartition  des  produits  fabriqués  n’a  guère  évolué,  une
augmentation  du  volume  de  5 %  étant  cependant  à  relever,  principalement  sur  l’alcool
isopropylique. Le tonnage a enregistré une hausse d’environ 5 %.

Les activités du site englobent toujours des analyses, le conditionnement et la purifcation de
produits. 2 intérimaires ont été embauchés, l’efectif s’établissant désormais à 18.

Un montant d’un million d’euros sera accordé à l’investissement en 2018-2019, ratrapant un
retard  précédent.  Les  investissements  ont  trait  au  transfert  du  bâtiment  P  vers  le
bâtiment E1/E2, à l’ajout d’un quai,  au remplacement de la cuve par une autre de capacité
supérieure, et le raccordement du bâtiment D vers le P, à étudier avec la mairie dans le cadre
du PLU.

Serge BEDOS 
Associaton ENE

À quoi le transfert correspond-il ?

Joseph CARDUCCI 
Notre activité sur les solvants se développe, le transfert répondant à des considérations de
surfaces et de coûts. Le bâtiment  E1/E2 favoriserait ainsi une réduction de coûts du point de
vue des systèmes d’extinction.

Serge BEDOS 
C’est-à-dire ?

Joseph CARDUCCI 
Nous  allons  installer  un  système  permetant  de  noyer  le  bâtiment  en  trois  minutes.  Une
amélioration sur l’extinction des cuves est également intégrée.

Florence VILMUS 
Une amélioration de la détection et une intervention plus rapide sont donc atendues.

Krimau MAHJOUB 
Coordinateur HSE - KMG

Sur le bilan HSE, l’objectif fxé pour le nombre de situations à risque était de 86, le résultat se
situant à 104.  Ces mises en situation doivent contribuer à l’élaboration de plans d’actions.
Aucun incident environnemental n’est à signaler.
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Des exercices sont efectués et des formations dispensées, notamment sur les recyclages.
Deux  exercices  d’évacuation  ont  été  organisés,  avec  un  exercice  POI  (épandage  d’un  fût
d’acide fuorhydrique lors d’une livraison) et un exercice (incendie sur la zone de dépotage
des solvants).

Parallèlement aux inspections réglementaires de novembre 2017 et de mars 2018, une étude
quinquennale  de dangers  est  en  voie  de fnalisation.  Un  suivi  semestriel  de  la  qualité  des
eaux souterraines au droit du site est également efectué. Enfn, l’objectif de réduction des
rejets  atmosphériques a  conduit  à  metre en œuvre une amélioration des traitements  des
rejets (SCRUBBER).

Joseph CARDUCCI 
Un  scrubber  nous  posait  des  problèmes  de  réglage  du  débit  du  point  de  vue  de  la
réutilisation du produit. Un nouveau système a permis de ne plus aspirer directement dans la
cuve et a résolu nos problèmes.

Françoise MURE
Associaton CANE

S’agissant du suivi semestriel  de la qualité des eaux,  la dernière visite était  le  3 novembre
2017. Une autre visite devrait avoir été organisée depuis lors.

Joseph CARDUCCI 
Tel  est  bien  le  cas,  le  document  dressant  un  bilan  de  l’année  2017  a  été  adressé.  Une
commande  a  même  été  passée  pour  installer  un  piézomètre  à  l’extérieur  du  site,  ce  qui
nécessite de suivre une procédure spécifque.
Le point géographique a été défni et la demande acceptée en août.

Serge BEDOS 
Avez-vous  réussi  à  distinguer  les  diférents  types  de  pollutions  au  sein  de  la  pollution
ambiante ?

Laurent OLIVÉ 
C’est en principe possible en identifant le delta entre l’amont et l’aval hydraylique.

Joseph CARDUCCI 
La pollution varie en fonction des saisons.

Pascal JAVOURET 
Maire de ea commune de Sermaise

Où l’instrument se situe-t-il ?

Joseph CARDUCCI 
À la limite de la clôture KMG et de la zone du centre aéré, dans une parcelle abandonnée.

Joseph CARDUCCI 
Nous vous communiquerons le numéro de parcelle. Pour en revenir aux investissements, une
non-conformité identifée par la DRIEE avait trait aux séparations entre les rétentions, ce qui
nous  a  conduits  à  édifer  deux murs  résistants  aux  explosions et  incendies.  Parallèlement,
nous avons refait l’étanchéité des rétentions, ainsi que la résine sur les sols.

Par ailleurs, la chaleur posait problème, d’où la couverture des rétentions. Il  a fallu ajouter
des caméras pour maintenir un niveau de détection approprié.
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Le  système  de  management  HSE  s’appuie  toujours  sur  une  série  d’audits  Pour  les
objectifs 2019,  le  personnel  a  des  objectifs  assez  identiques  à  ceux  de  2018.  La  politique
reste axée sur la sécurité et l’environnement, autour de l’évaluation et de l’information. KMG
a obtenu un Safety Award en 2017.

Serge BEDOS 
Des chasseurs peuvent passer à proximité du site. N’avez-vous pas peur qu’une balle perdue
troue un réservoir ?

Joseph CARDUCCI 
L’implantation du stockage fait que les bâtiments font barrière, empêchant des axes de tir.

Florence VILMUS 
L’interrogation est légitime.

Pascal JAVOURET 
Je pourrais efectuer un rappel auprès de l’association de chasse de Sermaise.

Thierry COSTES
Vous aviez annoncé la construction de deux barrières.

Joseph CARDUCCI 
Elles seront édifées cete année.

Serge BEDOS
J’ai  pu  apercevoir  une  camionnete  de  livraison  de  moins  de  3,5  tonnes.  Qu’en  est-il  de
l’application de la réglementation pour ce type de véhicules ?

Joseph CARDUCCI
L’utilisation de ce genre de véhicules est possible en cas d’urgence. Dès lors que le transport
de matières dangereuses est en cause, les camionnetes sont équipées en conséquence.

Thierry COSTES 
Il  est  essentiel  de  ne  pas  recourir  à  des  conducteurs  qui  seraient  soumis  à  des
réglementations trop laxistes.

Joseph CARDUCCI 
Tel n’est pas le cas.

Krimau MAHJOUB 
Les  équipements  nécessaires  sont  bien  présents  et  les  chaufeurs  doivent  disposer  des
qualifcations requises.

Joseph CARDUCCI 
La  dangerosité  du  produit  est  prise  en  compte,  en  application  de  la  réglementation  en
vigueur pour le transport de substances dangereuses.
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Bilan des contrôles des
installations
Laurent OLIVÉ 
Mathieu Fernandez a changé de fonctions et est remplacé par Aymar Lekiby-Elila.

Aymar LEKIBY-ELILA 
DIEEE

Trois visites ont été réalisées, le 30 novembre 2017, le 28 mars 2017 et le 4 juillet 2018.

30 novembre 2017

Il s’agissait d’examiner les suites données à la visite d’inspection du 7 décembre 2016, d’où la
levée  de  non-conformité  notable  concernant  l’alimentation  en  émulseur  du  système
d’incendie.  Sur  la  stratégie  de  défense  incendie,  l’exploitant  a  présenté  10  scénarii  et
confrmé sa demande de recours permanent aux moyens du SDIS pour la défense incendie.

28 mars 2018

Plusieurs  remarques  ont  été  formulées  sur  le  règlement  de  chantier  et  la  délivrance  de
permis de travail, le décalage de durée ayant été résolu.

4 juieeet 2018

Aymar LEKIBY-ELILA 
Nous sommes revenus sur nos observations précédentes, des remarques subsistant.

Joseph CARDUCCI 
Pour ce qui concerne l’extinction, notre sous-traitant avait employé un instrument dont les
piles étaient défectueuses. Nous avons ensuite remplacé des poteaux anciens. 

Aymar LEKIBY-ELILA 
Un écart  existait  également  sur  le  risque foudre,  une nouvelle  étude devant être  fnalisée
prochainement.  Les non-conformités avaient  trait  aux cuves et  aux murs,  éléments pris  en
compte et traités par l’exploitant.

Sur l’interprétation de la présence de pollutions dans les gaz de sol, l’exploitant assure une
surveillance à l’extérieur et  à l’intérieur du site.  Une rencontre entre KMG, BURGEAP et  la
commune de Paray-Vieille-Poste a été organisée en vue de l’installation de piézomètres.

Florence VILMUS 
Ces mesures sont-elles constantes ?

Krimau MAHJOUB 
Deux campagnes sont organisées chaque année.

Pascal JAVOURET 
L’une en hiver, l’autre en été.
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Joseph CARDUCCI 
Les variations doivent pouvoir être expliquées.

Laetta GAY
Nous  sommes  en  train  d’élaborer  le  schéma  de  défense  incendie.  Merci  de  nous
communiquer les informations relatives aux poteaux.

Pascal GOUERY 
SDES

Au-delà  de  l’implantation,  la  création  d’établissements  publics  de  gestion  de  la  défense
extérieure contre l’incendie doit nous permetre d’identifer les responsables de l’entretien
des poteaux.

Sandrine ROUGAGNOU 
Service Enfance Éducaton, Commune de Paray-Vieieee Poste

La nouvelle activité de permaculture a-t-elle été prise en compte ? 

Joseph CARDUCCI 
Il me semblait que l’activité se situait assez loin du site.

Sandrine ROUGAGNOU 
Il me semblait important de faire preuve de vigilance sur ce point.

Pascal JAVOURET 
L’eau n’est pas puisée dans l’Orge.

Laurent OLIVÉ 
Pourriez-vous nous envoyer un plan localisant ces activités ?

Florence VILMUS 
Ainsi qu’une liste desdites activités.

Françoise MURE 
Je pense que l’alimentation en eau se fait par le biais d’une source.

Joseph CARDUCCI 
Nous pourrons participer au contrôle des eaux.

Sandrine ROUGAGNOU 
Les récoltes servent à la restauration au niveau de Paray.

Florence VILMUS 
Le  sujet  est  en  efet  important.  On  note  donc  que  la  Société  KMG  prend  en  charge  une
analyse de la qualité des eaux d’irrigation de l’activité du maraîchage.

Sandrine ROUGAGNOU 
L’activité a démarré en mars 2018.

Florence VILMUS 
Le  sujet  avait  déjà  été  évoqué,  mais  les  informations  correspondantes  n’avaient  pas  été
transmises.
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Sandrine ROUGAGNOU 
Des changements de personnel l’expliquent.

Joseph CARDUCCI 
Qu’en est-il de la venue d’enfants ?

Sandrine ROUGAGNOU 
Ils ne se rendront plus au centre que de manière ponctuelle.

Joseph CARDUCCI 
Nous avions passé un accord avec le centre afn de ne pas exercer nos activités les weekends.
Si vous nous communiquez les dates des visites des enfants, nous en tiendrons compte.

Florence VILMUS
Veillez à partager ces informations.

Joseph CARDUCCI 
L’écoulement de la nappe fait que l’eau se dirige vers Saint-Chéron. Je prendrai contact avec
la commune de Paray.
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Questions diverses
Projet d’extension 

Laetta GAY
Le PLU a été validé en juillet suite à la prise en compte des remarques de la préfecture.

Joseph CARDUCCI 
Nous n’avons pas été informés des retours du commissaire enquêteur.

Florence VILMUS 
L’État a son avis à donner sur tout projet de PLU.

Laetta GAY  
Les extensions liées à la sécurité du site sont autorisées.

Françoise MURE 
Je suis ravie de l’apprendre en séance.

Laetta GAY  
Les informations ont été présentées lors du conseil municipal de septembre et les documents
sont consultables en mairie. La synthèse du conseil municipal ne recense certes pas tous les
points.

Joseph CARDUCCI 
Nous avions convenu d’une présentation de la société KMG devant la mairie de Saint-Chéron.

Serge BEDOS 
Sur un autre sujet, la transmission du dernier compte-rendu a été tardive. De plus, la reprise
de certaines plaisanteries n’était pas opportune.

Laurent OLIVÉ 
N’hésitez pas à apporter des corrections si nécessaire.

Florence VILMUS 
Tâchons de faire un compte-rendu assez rapidement, et inscrivons son approbation à l’ordre
du jour de la prochaine réunion.

Serge BEDOS 
Ce document est-il toujours public ?

Laurent OLIVÉ 
Ce n’est peut-être plus le cas sur le site, mais vous êtes libre de le difuser.

Serge BEDOS 
Je suis étonné de son absence sur le site de la DRIEE.

Florence VILMUS 
Peut-être pourrions-nous changer de forme pour disposer d’une version plus synthétique.
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Françoise MURE 
La  population  est  intéressée  par  le  DICRIM  (document  d’information  communal  sur  les
risques majeurs), communiqué à bon escient. Des informations doivent être fournies quant à
la présence du site.

Florence VILMUS 
Les panneaux résultent d’une obligation légale.

Françoise MURE 
Leur caractère anxiogène a été évoqué. 

Florence VILMUS
Nous allons vous retransmetre une proposition de panneaux et je souhaite metre fn à ce
débat,  en  rencontrant  les  riverains  si  nécessaire.  Nous  devons  informer  les  habitants  de
l’implantation d’un site SEVESO dans la zone.

Françoise MURE 
Une route fréquentée se situe à proximité. 

Pascal JAVOURET 
Saint-Chéron et Sermaise sont concernées.

Joseph CARDUCCI 
Nous ne repaierons pas les panneaux à de multiples reprises. J’ai  besoin des dimensions et
des couleurs, la fabrication pouvant être efectuée en une huitaine de jours.

Florence VILMUS 
Cete afaire dure au moins depuis 2016.

Laetta GAY  
Nous nous concerterons au sujet de l’implantation.

Serge BEDOS 
Les  nouveaux  arrivants  dans  les  communes  sont-ils  informés  de  l’existence  d’un  site
SEVESO ?

Pascal JAVOURET 
Oui.

Serge BEDOS 
Y compris pour les locataires ?

Joseph CARDUCCI 
Les informations fgurent dans les baux.

Serge BEDOS 
Qu’en est-il des consignes à suivre en cas d’accident ou de déclenchement de la sirène ?

Laurent OLIVÉ 
L’exploitant élabore des plaquetes à cet efet qui sont distribuées à chaque exercice.

Serge BEDOS 
Je doute de l’efcacité de ce support.
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Florence VILMUS 
Les plaquetes décrivent bien les comportements à adopter.

Laetta GAY  
Elles ont bien été distribuées à tous.

Serge BEDOS 
Y  a-t-il  des  modifcations  signifcatives  dans  le  cadre  de  la  directive  SEVESO  3 ?  Les
contraintes pesant sur les entreprises sont-elles allégées ?

Laurent OLIVÉ 
Le texte prévoit plutôt l’inverse en élargissant le périmètre des installations soumises à des
contraintes renforcées. Sherwin a tendance à réduire les volumes infammables présents.

Joseph CARDUCCI 
Les cuves extérieures sont désormais vides.

Serge BEDOS 
La société a donc le même classement qu’une blanchisserie ou une teinturerie.

Laurent OLIVÉ 
Oui, des contrôles étant bien efectués.

Serge BEDOS 
Des travaux électriques avaient également été évoqués.

Laurent OLIVÉ 
M. Fernandez a contrôlé la mise en œuvre des recommandations et le respect du rappel à la
réglementation.

La séance est eevée à 11 heures 35.
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